

Editorial

La Revista Economía, Gestión y Territorio es una iniciativa presentada por la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Austral de Chile, impulsada en la gestión del Decano Dr. Egon Montecinos, tiene el objetivo de crear un espacio de difusión, análisis y divulgación de temas de relevancia en diferentes áreas disciplinarias de las ciencias sociales. La primera edición del volumen 1, Número 1 (2024), representa un hito significativo al ser la publicación inaugural, en la cual se recogen investigaciones orientadas a contribuir en áreas clave del conocimiento científico.

Este número inicial presenta estudios que abordan desafíos globales con un impacto directo en las dinámicas territoriales y regionales donde confluyen tanto la estructura económica como los modelos de gestión. Estos estudios están enfocados en impulsar estrategias que promuevan la eficiencia, la eficacia y la innovación, siempre desde una perspectiva sostenible e inclusiva, adecuada a los nuevos contextos para abordar los fenómenos económicos, culturales y sociales contemporáneos. En este sentido, se invita a la reflexión sobre el papel central que juegan las organizaciones públicas y privadas frente a las crecientes demandas de la sociedad actual.

Expresamos nuestro agradecimiento a quienes conformaron el comité gestor de la revista por sus aportes para materializar la presente propuesta. De igual forma, a las autoras y autores por su disposición a compartir, desde su amplia trayectoria académica tanto nacional como internacional, diversas perspectivas analíticas y reflexiones críticas. Entre los temas destacados en esta edición, se incluyen: El estudio de las políticas públicas para migrantes y refugiados en ciudades de las Américas; el papel geopolítico del sector energético; la gestión del cambio en las organizaciones educativas; sistematización de experiencias en el desarrollo sustentable; y, finalmente, una propuesta metodológica para la evaluación de la implementación de programas sociales. Estos trabajos se distinguen por su contribución tanto para el contexto latinoamericano y europeo.

Asimismo, extendemos nuestro agradecimiento a las organizaciones e instituciones universitarias nacionales e internacionales que han participado en esta edición, tales como el Departamento de Inclusión Social de la Organización de los Estados Americanos (EE. UU.), la Escuela Iberoamericana de Altos Estudios en Gobierno

de la Unión Iberoamericana de Municipalistas (Granada- España), la Universidad Técnica de Manabí (Ecuador), Universidad Rafael Urdaneta y la Universidad Dr. Rafael Belloso Chacín (Venezuela); así como el Centro de Estudios Regionales (CEUTA) de la Universidad de Tarapacá, la Pontificia Universidad Católica de Chile, la Universidad Tecnológica Metropolitana y la Universidad Austral de Chile. También agradecemos al comité editorial y académico por sus valiosas evaluaciones y contribución a la calidad de esta publicación.

El equipo editorial de la Revista Economía, Gestión y Territorio reafirma su compromiso de contribuir al avance del conocimiento científico, promoviendo la divulgación de investigaciones en áreas como el proceso de descentralización; políticas públicas a nivel nacional y subnacional; gobernanza; estudios ambientales y de sostenibilidad; crisis climática; desarrollo turístico, económico, social y cultural; finanzas; negocios; marketing, innovación; y la ciencia de datos.

Finalmente, invitamos a la comunidad académica, investigadores y profesionales a seguir participando activamente en este espacio de diálogo interdisciplinario que busca fomentar el intercambio de enfoques innovadores y soluciones prácticas a los retos contemporáneos. La Revista Economía, Gestión y Territorio, se consolida como un medio para la reflexión crítica y la generación de conocimiento, con el firme propósito de seguir aportando al desarrollo sostenible de nuestras sociedades, fortaleciendo los vínculos entre la academia, los tomadores de decisiones y los diversos actores involucrados en la transformación económica y social.

Dra. María Tibusay Marquez

Editora

Email: maria.marquez@uach.cl

ORCID: <https://orcid.org/0000-0002-9929-5392>

Cita Recomendada

Marquez, M. T. (2024). Carta Editorial. *Revista Economía, Gestión y Territorio*, 1(1), 8–9.
<https://doi.org/10.4206/rev.egt.2024.v1n1-01>